



c/o Mme Marie-Françoise Sprungli (présidente)  
8, avenue du Petit-Lancy / CH-1213 Genève  
Tél. : +41 76 363 11 14  
e-mail : akg@fgc.ch  
<http://www.kallpa.ch>

## **PV de l'assemblée générale annuelle – mercredi 19 juin 2024**

### **Fédération Genevoise de Coopération - FGC - 1202 Genève**

**Présents** : Marie-Françoise Sprungli, Jean-Stephan Clerc (en ligne), Alexandra Delle Rose, Arantxa Badía Diez, Chantal Pagot, Anne Sprungli, Catherine Sprungli Hussy, Tifany Gonçalves, Silvia Agusti Ros, Ruth Wenger, Françoise Weber, Chantal et Pierre Tosco, Michaela Buschi (FGC), Anne Renaud, Geneviève Clerc, .

**Excusés** : Dominique Mattmann, Yanik Marguerat, Christophe Rigotti, Olivier Epars, Sophie De Rivaz, Dominique Wittgenstein, Alejandro Mackinon, Brigitte Dupont, Roger Beer (Fondation Paul Poletti), Emilie Sjollema, Philippe Hochstrasser, Isabelle Deville.

La présidente ouvre la séance à 19h15.

#### **A. Partie statutaire**

##### **I. Adoption du PV de l'assemblée générale du 20 juin 2023**

Le PV est disponible sur le site AKG, [en suivant ce lien](#).

Le PV est adopté à l'unanimité sans commentaire.

##### **II. Rapport du comité, présentation des activités et adoption du rapport d'activités 2023**

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité et la décharge donnée au comité.

##### **III. Présentation des comptes (disponibles sur place), des organes de vérification et adoption des comptes.**

Sont présentes notre ancienne trésorière Alexandra Delle Rose et notre nouvelle trésorière Arantxa Badía Diez. Pour la dernière fois, la première distribue le compte de pertes et profits et le bilan, présente succinctement les comptes et passe le relais à la seconde. Le comité et l'assemblée renouvellent leurs remerciements à toutes les deux.

Le résultat net 2023 est négatif et se monte à 5'656.85 CHF. Ce montant vient diminuer les fonds propres dont le nouveau montant est de 83'154.08 CHF.

Comme l'an passé, la révision a été effectuée par la fiduciaire SFER (Société Fiduciaire d'Expertise et de Révision SA) à Genève.

Les comptes 2023 sont adoptés à l'unanimité et la décharge donnée au comité.

#### IV. Renouvellement des instances (élection du comité)

Le comité actuel est composé des personnes suivantes, qui souhaitent poursuivre leur mandat :

Marie-Françoise Sprungli	Présidente, chargée de projet PRODEA
Tifany Gonçalves	Chargée de projet PRODEA et site Web
Anne Sprungli	Chargée de projet CJEI
Catherine Sprungli Hussy	Chargée de projet CJEI
Jean-Stephan Clerc	Coordinateur et traducteur, basé à Lima
Arantxa Badía Diez	Trésorière et comptable
Chantal Pagot	Secrétaire

L'élection du comité est votée à l'unanimité.

Hors comité :

Florentin Istrefi : site web et installation de la technique audiovisuelle de l'AG.

Le comité le remercie pour son aide précieuse.

#### B. Discussion

- **Présentation du projet CJEI (Centre Jeunesse Emploi Inclusif) phase II**

Son objectif : promouvoir la formation et l'insertion professionnelle des jeunes en situation de handicap et des mères adolescentes qui vivent dans une situation économique défavorable.

Ce projet a débuté en juin 2019 et continue à se développer dans une deuxième phase d'août 2021 à juillet 2024, à Lima Sud et à Cusco.

Les chargées du projet présentent la situation après 2,5 ans de projet (sur 3 ans).

Les activités se déroulent selon le plan prévu. Le budget est respecté.

Concernant les jeunes en situation de handicap, les objectifs sont atteints et même dépassés pour bon nombre d'entre eux. Avec les mères adolescentes, les résultats, en-dessous des objectifs visés au commencement de cette phase, se sont améliorés grâce à des adaptations pour répondre de manière plus satisfaisante aux besoins des bénéficiaires.

Le financement d'une troisième phase a été présenté à la FGC, dont la réponse est attendue.

Les équipes sur place font preuve d'un engagement sans relâche, d'un grand professionnalisme, de créativité et de capacité d'adaptation.

Pour plus d'informations précises sur le projet, voir le PPT sur notre site [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch).

- **Présentation du projet Acomayo phase III et PRODEA phase IV**

Écoles engagées pour l'amélioration des perspectives des adolescent.e.s en zones rurales d'Acomayo (Cusco – Pérou)

Son objectif : les adolescent.e.s des zones rurales construisent leur projet de vie et un plan d'entrepreneuriat pour améliorer leur développement personnel à partir du modèle développé dans la Province d'Acomayo.

Application de ce modèle PRODEA par 14 autres Unités de Gestion Éducative Locale de 13 municipalités provinciales et 1 distritale.

Les chargées du projet présentent des tableaux très parlants sur le programme d'application et d'institutionnalisation de ce modèle PRODEA. Pour plus d'informations précises (notamment les tableaux) sur le projet et ses perspectives, voir le PPT sur notre site [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch).

- **Présentation par Silvia Agusti, de son projet de mémoire de santé publique de Master 2 sur l'évaluation du projet Acomayo.**

Des réunions en visio ont eu lieu avec l'équipe de Kallpa au Pérou pour présenter son projet de recherche. Silvia a fait un grand travail sur l'analyse des indicateurs d'évaluation utilisés dans les trois phases précédentes. Le résultat avec l'analyse de la ligne de base est très bien présenté. Les résultats finaux vont donner des informations intéressantes pour le suivi des projets Kallpa - AKG.

Silvia Agusti sera présente au Pérou au mois de juillet 2024 pour rencontrer et travailler avec les équipes de Kallpa, en même temps que Marie-Françoise Sprungli et Catherine Sprungli, Hussy, qui visiteront les deux projets d'AKG.

- **Contexte actuel au Pérou : situation politique**

Le pays se trouve actuellement dans une situation de stabilité, mais avec une démocratie quelque peu affaiblie. Une bonne partie du Pérou ne se sent pas représentée par la Présidente Boluarte. Le ministère de l'Économie a rapporté que le Pérou a terminé l'année 2023 en récession, avec un taux d'inflation de 3.14 %. Selon la Banque Centrale de Réserve du Pérou, l'économie devrait croître de 2,0 à 2,5 % en 2024.

Des affaires secouent le pays :

- Le « Rolexgate » a provoqué une nouvelle crise politique avec la démission de six ministres et une enquête contre la présidente pour des faits présumés d'enrichissement illicite liés aux montres Rolex.
- Le « Bistouri Gate ». Dina Boluarte se serait en effet absentée 12 jours pour plusieurs opérations de chirurgie esthétique, tout en faisant croire qu'elle était sur le terrain.
- La grâce accordée à Alberto Fujimori et les faveurs commerciales octroyées aux multinationales, notamment Glencore, entreprise minière suisse.

Les partis d'opposition demandent la destitution de la présidente mais, pour conserver leur siège et leurs avantages salariaux, les congressistes de droite préfèrent que Dina Boluarte reste présidente jusqu'à la fin de son mandat le 28 juillet 2026.

Le ministère de la Santé a mis en place un Plan Essentiel d'Assurance de la Santé, qui représente un recul dans la lutte pour l'égalité et la non-discrimination, en raison de l'identité de genre et de l'orientation sexuelle. Certaines organisations, dont bien évidemment KALLPA Pérou, ont pris position contre ce nouveau décret. Déclaration de Kallpa sur [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch).

Le Congrès a approuvé un projet de loi qui prévoit de réglementer et superviser les ONGs qui reçoivent des fonds de l'étranger. Diverses organisations péruviennes ont déjà réagi

en considérant ce projet de loi comme une violation des droits des ONG et de leur liberté de faire face aux problèmes des populations vulnérables au Pérou. Heureusement, seize pays, dont la Suisse, ont pris position contre ce projet de loi.

Le Congrès et le gouvernement de Dina Boluarte forment un tandem exécutif-législatif, avec l'appui des forces armées et de la police, qui réprime toute forme d'opposition politique, les mouvements de contestation d'une population en lien avec les inégalités sociales, les disparités régionales criantes, un certain racisme et une corruption endémique.

Le Tribunal constitutionnel a décidé la libération anticipée de l'ex-président Alberto Fujimori, condamné à vingt-cinq ans de prison pour crimes contre l'humanité, une décision controversée qui divise la société péruvienne. En juillet, aura lieu le procès de sa fille, Keiko Fujimori pour blanchiment d'argent et réception de fonds illégaux au cours de ses campagnes électorales en 2011 et 2016.

Les élections municipales ont eu lieu fin 2022. Les nouvelles municipalités locales des deux zones d'intervention des projets, Cusco et San Juan de Miraflores se sont d'abord concentrées sur les problèmes de sécurité et de santé. Les équipes des deux projets d'AKG ont fait le maximum pour perpétuer les accords déjà obtenus et pour poursuivre l'objectif principal d'institutionnalisation au profit des populations bénéficiaires.

- **Chanson sur un air de cumbia : les activités des deux projets soutenus par AKG et développées par Kallpa**

Enregistrement de Jean-Stephan Clerc avec des musiciens et chanson reprise en chœur par l'assemblée présente.



Marie-Françoise Sprungli  
Présidente Association Kallpa Genève - AKG